

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 19 de mayo de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Concluye esta semana canje de fichas para nivel superior

Nacional: Enlace, *apuesta inútil* que exhibe la insensibilidad pedagógica de la SEP

Internacional: Apuestan expertos a que en el ARN se halla el origen de la vida

SALUD:

Nacional: La Anafam ofrece apoyo a autoridades

Internacional: Logran sudcoreanos vacuna contra influenza

ECONOMÍA:

Nacional: Entrega Sagarpa 47 mdp para promover consumo del puerco

Internacional: BM: crecerá la economía mundial a finales de año

POLÍTICA:

Estatal: Se dicta arraigo por 40 días al ex funcionario y jefes policíacos

Nacional: Crean frente contra altas tarifas de CFE

Internacional: Miembros de la OMS piden al organismo decretar la alerta 6

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Concluye esta semana canje de fichas para nivel superior”

Esta semana concluye el canje de fichas para nuevo ingreso para las escuelas, institutos y facultades de nivel superior, trámite que se realiza en el Centro de Auto Acceso en la Torre Universitaria de 9 a 17 horas en el Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Piden a rector frenar intentos de García Rubí”

Existe inconformidad de abogados que imparten cátedra en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ya que aseguran que el director de la misma, Jorge Arturo García Rubí, favorece a la gente que trabajó con él en el Poder Ejecutivo y para ello, realiza una serie de despidos injustificados, con lo cual viola el contrato colectivo de trabajo. Pidieron el anonimato por temor a represalias y solicitaron la intervención del rector Fernando Bilbao Marcos. En entrevistas por separado, los abogados comentaron que entre algunas otras irregularidades que se presentan, jurados a modo para que asignen materias a catedráticos afines a García Rubí, "lo único que te puedo decir, es que 5 maestros de reconocido prestigio como abogados, no se les han asignado materias", comentó uno de los entrevistados que pidió permanecer en el anonimato.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera).

“Interesante torneo de futbol en la Preparatoria 1”

Con motivo de festejar el Día del Maestro, el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAE), organizó un torneo de futbol donde se contó con la participación de 26 equipos (de Puente de Ixtla, Jojutla, Tlaltizapán y Cuernavaca); se formaron dos equipos de rectoría, uno de directores, técnicos deportivos, culturales y preparatorias. El secretario general del SITAUAE, Mario Cortés Montes, señaló que la celebración de este torneo de futbol con equipos de diferentes partes del estado de Morelos se viene haciendo cada año, reconociendo la labor que día a día, semana tras semana, año con año realizan los trabajadores académicos sindicalizados.

La Unión de Morelos, p.44, (Rolando Becerril).

“Dan apoyos para escuelas abiertas”

El secretario de Educación en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez y el director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Aroldo Aguirre Wences, entregaron recursos económicos y materiales del programa Escuela Siempre Abierta, para 63 planteles de educación básica: cuatro planteles de preescolar, 29 primarias, cinco secundarias generales y 25 telesecundarias. Cada una de las 63 escuelas recibieron 11 mil 442 pesos para las necesidades didácticas, computacionales y deportivas, dentro de la fase permanente enero-junio del presente año.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, ((Mónica González), Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

“Avalan participación de 16 trabajadores en proceso de renovación de dirigencia”

Cinco de los 21 participantes en el proceso de renovación del comité ejecutivo central del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAE) fueron rechazados por el Colegio Electoral, que dio a conocer ayer en asamblea el dictamen con el cual avala la participación de 16 trabajadores que buscan una cartera en su organización sindical. Por más de dos horas los trabajadores del STAUAE escucharon las propuestas de los 16 participantes que buscan un lugar en el comité ejecutivo central, previo a la lectura del dictamen presentado a la asamblea por el Colegio Electoral, Tomás González Badillo, trabajador jubilado, propuso a la asamblea se le diera oportunidad de explicar sus argumentos para inscribirse y buscar la secretaría general de sindicato, al adelantar que el Colegio Electoral le había enviado un oficio en donde se le informó que no reunía los requisitos para participar y, por tanto, su intención era dar a conocer a la asamblea sus argumentos, entre los que comentó era que pagaba sus cuotas y aportaba su día de salario como marcan los estatutos.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Nacional:

“Enlace, apuesta inútil que exhibe la insensibilidad pedagógica de la SEP”

Ayer se reanudó la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), que no sólo ha perdido pertinencia, sino también muy posiblemente validez técnica por factores externos que están fuera de control, coincidieron especialistas. Incluso, el experto Ángel Díaz Barriga afirmó que estamos ante una tomadura de pelo, porque la Secretaría de Educación Pública (SEP) no ha podido garantizar que los reactivos estén científicamente bien calibrados, esto es, no sabemos qué miden. El investigador del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (Iisue) expresó que aplicar una prueba en un periodo como éste, cuando no se ha superado la contingencia sanitaria, es el peor momento psicológico, por lo que parece que a la SEP le interesa más cumplir el requisito que preguntarse si existen las condiciones para realizarla.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés); **Diario de Morelos**, p.p.-3, (Verónica Bacaz); **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, www.elsoldecuervaca.com.mx, (Judith García).

“Premia Francia a científico mexicano”

Por su trabajo en favor de la enseñanza de la ciencia a niños y jóvenes, Guillermo Fernández de la Garza recibió ayer el Premio Internacional Purkwa (Porqué), que otorga la Academia de Ciencias de Francia y la Escuela Nacional Superior de Minas de Saint-Etienne. En la ceremonia de entrega simbólica del galardón –en Francia se llevó a cabo el pasado 6 de abril–, Daniel Parfait, embajador del país galo en México, destacó el trabajo realizado en Innovación en la Enseñanza de la Ciencia (Innovec), asociación civil dedicada a aplicar sistemas de enseñanza vivencial e indagatoria de la ciencia en escuelas públicas de educación básica, con el apoyo de la Secretaría de Educación Pública.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

Internacional:

“Apuestan expertos a que en el ARN se halla el origen de la vida”

De todos los misterios de la ciencia, éste es probablemente el mayor: ¿cómo comenzó la vida en la Tierra? Pese a su inmensa percepción de la evolución, el propio Charles Darwin no tuvo una respuesta. Sugirió que, cualquiera que hubiese sido el mecanismo que llevó a las primeras formas de vida capaces de reproducirse, probablemente surgió de algún pequeño estanque caliente, una sopa primigenia de ingredientes prebióticos en la que germinó la semilla de la vida en la Tierra. Ahora, científicos han desarrollado un experimento que demuestra cómo pudieron haberse formado las primeras moléculas capaces de reproducirse, hace unos 4 mil millones de años, cuando la Tierra era como cualquier otro planeta sin vida. John Sutherland y colegas de la Universidad de Manchester han abierto terreno al poder sintetizar, casi desde cero, dos de los cuatro bloques de construcción del ácido ribonucleico, ARN, la molécula capaz de reproducirse que para muchos científicos es la candidata más importante a ser la molécula original de la vida.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Steve Connor).

“El Hubble, listo para reiniciar funciones tras exitosa misión de mantenimiento”

Dos astronautas estadounidenses realizaron hoy la quinta y última caminata espacial dedicada al mantenimiento del telescopio internacional espacial *Hubble*. Los astronautas del *Atlantis* John Grunsfeld y Andrew Feustel cambiaron varias baterías y un sensor y colocaron material aislante durante la misión de siete horas. Poco antes de terminar, Grunsfeld reparó una capa aislante en la antena del telescopio que había rozado sin querer con su mochila. “Disculpe, señor *Hubble*. ¡Buen viaje!”, dijo en broma Grunsfeld durante la reparación. Con esta última, fueron finalizados exitosamente los trabajos en el telescopio. El martes, el *Hubble* será separado nuevamente del transbordador *Atlantis*. Si no hay problemas, el observatorio espacial funcionará durante al menos cinco años más.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

SALUD:

Nacional:

“La Anafam ofrece apoyo a autoridades”

La Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos (Anafam) informó que en caso de que se presente una situación de escasez o desabasto de medicamentos a causa de una emergencia sanitaria en el país, sus agremiados están preparados para colaborar con las autoridades competentes y "ponen a su disposición" instalaciones, equipos y personal de calidad certificada a nivel mundial para la atención de cualquier contingencia. En un comunicado, el organismo empresarial indicó que tomó esa determinación a raíz del decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación por el Consejo de Salubridad General, en el que se declara a la influenza humana A/H1N1 "enfermedad grave de atención prioritaria", y en el que se señala que en caso de que se presente una situación de escasez de medicamentos para la atención de la emergencia, la Secretaría de Salud "determinará la forma de proceder".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Redacción).

Internacional:

“Logran sudcoreanos vacuna contra influenza”

Un grupo de científicos de Corea del Sur aseguró haber desarrollado con éxito una vacuna contra la influenza humana que podría ser utilizada para evitar la propagación de la enfermedad en el mundo, reportó ayer la agencia de noticias Yonhap. Los científicos de la Universidad Nacional de Chungnam, en la central ciudad sudcoreana de Daejeon, indicaron que cultivaron el “virus” estándar a partir de una muestra ofrecida por el Centro para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos. El equipo, encabezado por el profesor Seo Sang-heui, de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Nacional de Chungnam, explicó que la vacuna fue desarrollada el viernes pasado, 11 días después de que el CDC proporcionó la muestra del virus. Los científicos consideran que la industria farmacéutica podría fabricar esa vacuna en un plazo de cuatro meses tras una prueba humana y que su costo sería de alrededor de 4.7 dólares por persona.

Diario de Morelos, p.11, (Notimex).

“Sacuden sismos a California y Perú”

Un sismo moderado de 4.7 grados en la escala a de Richter sacudió anoche la ciudad de Los Ángeles, sin reporte de víctimas o daños, informó el Servicio Geológico de Estados Unidos. Esa dependencia reportó que horas después, otros dos movimientos telúricos de 5.7 y 4.9 en la escala de Richter se registraron en el sur de Perú.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Entrega Sagarpa 47 mdp para promover consumo del puerco”

La Confederación de Porcicultores Mexicanos (CPM) recibió un cheque por 47 millones de pesos de manos del secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, para que continúen las campañas de promoción de consumo de carne de cerdo en México, Japón y Corea, tras reconocer que falta un largo camino por recorrer para recuperar la confianza del consumidor. Durante una degustación de productos de cerdo en el patio central de la Sagarpa, el funcionario hizo un nuevo llamado a las amas de casa, a los industriales, procesadores de derivados y a los importadores para que se solidaricen con los porcicultores mexicanos y den preferencia al producto nacional.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luna); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

“Ayer se cancelaron 27 operaciones aéreas”

En lo que puede constituir la jornada con menor número de vuelos cancelados en lo que va de mayo, las pantallas del aeropuerto de la ciudad de México reportaron sólo 27 operaciones de aterrizaje y despegue suspendidas. Sin embargo, la cifra consolidada se dará a conocer este martes, pues las líneas aéreas tienen 24 horas para reportar sus operaciones de manera oficial, por lo que el número reportado es solamente preliminar. Fuentes aeroportuarias señalaron que aunque el número va a la baja, si se compara con las 249 cancelaciones registradas el pasado 5 de mayo –atribuibles a la alerta sanitaria por la influenza A/H1N1–, esto se debe a que las aerolíneas han optado por reducir sus frecuencias y número de vuelos, por lo que ya no aparecen en pantallas como cancelados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“Por la influenza el PIB caerá hasta 5.3% en 2009: BdeM”

El Banco de México (BdeM) calculó que la epidemia de influenza humana provocará un retroceso de 0.5 por ciento en el producto interno bruto (PIB) del país en 2009. Este impacto es adicional a la caída pronosticada previamente por ese mismo organismo de 4.8 por ciento para todo el año. Con esto, el deterioro económico del país en 2009 alcanzaría hasta 5.3 por ciento, de acuerdo con la nueva proyección del banco central. El gobernador de la institución, Guillermo Ortiz Martínez, manifestó ayer que con base en la experiencia de otros países con la epidemia de influenza aviar (SARS), los flujos turísticos, la demanda agregada y, consecuentemente, el PIB pueden verse afectados por periodos que van de poco más de un trimestre, pero no más de dos trimestres consecutivos. En el caso de México, diagnosticó Ortiz Martínez, el impacto de la influenza humana en la economía será de una caída adicional de alrededor de 0.5 por ciento del PIB pero, matizó, lo que se pierda este año se verá reflejado en un crecimiento equiparable en 2010.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso e Israel Rodríguez).

“Bancos y mercados financieros están todavía lejos de recuperarse, advierte Zedillo”

La economía mexicana tardará por lo menos hasta 2011 para comenzar el proceso de recuperación, pronosticó el ex presidente Ernesto Zedillo, y afirmó que las condiciones económicas tanto para México como para América Latina en general seguirán siendo adversas. "Comparto con los pesimistas la visión de que los bancos y los mercados financieros están aún lejos de recuperarse". Advirtió sobre el inminente peligro de que la recesión se prolongue hasta bien entrado 2010 o incluso 2011, aunque confió en que la política económica será reforzada en los países ricos. El actual director del Centro de Estudios de la Globalización y profesor de economía política internacional en la Universidad de Yale, indicó que las condiciones externas, por definición fuera de nuestro control, que enfrentarán en el futuro inmediato las economías de América Latina y de México, "seguirán siendo adversas aun en el caso todavía muy incierto de que la recesión internacional ceda pronto y termine hacia finales del presente año".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez y Víctor Cardoso).

“AMIS: escaso, el nivel de aseguramiento en México”

El nivel de aseguramiento de los mexicanos es bajo: apenas 7.5 millones de personas están protegidas, lo mismo que 5.1 por ciento de casas-habitación, lo que representa un "reto enorme" para el sector. Otra muestra de estas asimetrías es que mientras México es la economía número 15 de acuerdo con su producto interno bruto, ocupa el lugar 62 en materia de aseguramiento, explicó el presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), Juan Ignacio Gil Antón. Además, los seguros de automóviles protegen a 47 por ciento del parque vehicular y los seguros de gastos médicos mayores cubren sólo a 5 por ciento de la población.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera y Víctor Cardoso).

“Se desploma 9.9% la producción industrial de México en el primer trimestre: INEGI”

La producción industrial de México reportó su mayor caída trimestral de los últimos 13 años, al registrar un desplome anual de 9.9 por ciento en el primer cuarto de 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta caída es similar a la de 10.7 por ciento observada en el tercer trimestre de 1995. Sólo en marzo, la producción industrial de México cayó 6.7 por ciento respecto al mismo mes de 2008, con lo cual desde agosto del año pasado este sector suma ya ocho meses consecutivos con resultados negativos en términos anuales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

“BM: crecerá la economía mundial a finales de año”

El ritmo de caída de la economía global perderá fuerza y la actividad podría crecer de nuevo a finales de este año, dijo el lunes el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick. "Mi sensación es que, si bien tendremos caídas, el ritmo disminuirá", afirmó durante una visita a Varsovia para analizar con el gobierno polaco potenciales riesgos ante la crisis y cómo el BM podría ayudar. "El tema es cuándo regresaremos al crecimiento en el sistema global, y eso podría darse a finales de 2009 o 2010. No creo que sea en el 2011", agregó. La semana pasada, Zoellick destacó el alto grado de incertidumbre en el que aún está sumida la economía mundial, pero dijo que el crecimiento de China podría ser mayor al esperado por las medidas de estímulo oficiales para alentar la demanda interna.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Se dicta arraigo por 40 días al ex funcionario y jefes policiacos”

El Juzgado Sexto federal decretó un arraigo de 40 días a Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez, Francisco Sánchez González y a Salvador Pintado Vázquez, quienes fueron titulares de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, de la Policía Preventiva de Cuernavaca, y comandante del área de Recuperación de Vehículos de la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE), respectivamente, quienes son investigados por sus vínculos con la delincuencia organizada y delitos contra la salud, así como por su probable responsabilidad en la comisión de los delitos de delincuencia organizada y contra la salud. En el arraigo también fue incluida María del Carmen Ríos Mendoza, presuntamente detenida junto con el jefe ministerial. Lo anterior fue informado por la Procuraduría General de la República (PGR). En el comunicado se agrega que los ex mandos permanecerán detenidos en tanto se define su grado de participación con la delincuencia organizada.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas y Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas); Diario de Morelos, p.p.-7, (Ofelia Espinoza); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado); La Unión de Morelos, p.10, (Maciel Calvo) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez y Rubicela Morelos).

“Ofrece gobierno apoyo a micro y pequeñas firmas”

El gobierno del estado dio inicio al Programa Emergente de Financiamiento (Pemef), a favor de las micro y pequeñas empresas que sufrieron afectaciones derivadas de las medidas de contingencia epidemiológica instrumentadas para evitar la propagación de la influenza A H1N1 ó influenza humana. En rueda de prensa, Rafael Tamayo Flores, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, dio a conocer la creación de un fondo por 12 millones de pesos, que buscará menguar la difícil situación de las empresas morelenses.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (*Dulce Maya*); **La Unión de Morelos**, p.17, (*Sin firma*) y **Diario de Morelos**, p.3, (*Antonieta Sánchez*).

“Finalmente renuncia el secretario de Seguridad Pública de Yautepec”

Gerardo Calderón Catalán presentó su renuncia al cargo de secretario de Seguridad Pública, Tránsito y Bomberos del ayuntamiento de Yautepec, en medio de una serie de señalamientos en su contra por los malos resultados y sus posibles vínculos con la delincuencia organizada después de que elementos del Ejército Mexicano llevaran a cabo la detención de 37 oficiales, entre ellos él, hace dos semanas, además de los policías en activo que fueron detenidos momentos después de haber robado un restaurante en Cuautla. Durante el fin de semana, Gerardo Calderón Catalán se entrevistó con el presidente municipal, a quien entregó por escrito la renuncia con carácter de irrevocable, misma que fue aceptada de inmediato y nombrado como encargado de despacho a Ezequiel Brito, mientras se analizan cinco propuestas que fueron presentadas ante los miembros del cabildo, quienes tomarán la decisión durante los siguientes días.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (*Fernando Baltazar*).

“Desertan 14 agentes de la Metro”

Al menos 14 elementos de la Policía Preventiva Metropolitana han abandonado sus funciones desde hace más de una semana, confirmaron autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM). Entre dichos elementos se encuentran varios del Grupo de Reacción y Operaciones Tácticas (GROT), mismo al que pertenecían dos de los detenidos involucrados con los hermanos Beltrán Leyva.

Diario de Morelos, p.7, (*Brenda Ramírez*).

“El Congreso aprobará hoy reforma que debilitará al IMIPE”

Los integrantes del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) están alertas sobre las reformas a la ley estatal de acceso a la información, en virtud de que el Congreso del Estado pretende quitarle definitividad a la sentencias del órgano de transparencia. De acuerdo con fuentes consultadas, este martes los legisladores pretenden dar primera lectura al proyecto de modificación a la Ley de Información, Estadística y Protección de Datos Personales para efecto de restarle facultades y peso a las resoluciones del Pleno. De igual forma, los miembros del IMIPE han reservado su opinión sobre la resolución del Tribunal Superior de Justicia en torno a la controversia constitucional promovida por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y que determinó que los certificados de estudios son información reservada.

La Unión de Morelos, p.2, (*Maciel Calvo*).

Nacional:

“Crean frente contra altas tarifas de CFE”

Representantes de 20 organizaciones precedentes de Campeche, Chiapas, Chihuahua, Distrito Federal, Guerrero, Oaxaca y Veracruz formaron en esta ciudad la Red Nacional de Resistencia Civil a las Altas Tarifas de la Energía Eléctrica, con el fin de enfrentar al mal gobierno y a las grandes empresas que buscan apropiarse de los recursos que pertenecen a todos y todas. Afirmaron que buscan fortalecer nuestra lucha mediante la coordinación a escala nacional, lo que implica comunicación, solidaridad, intercambio de experiencias y aprendizaje.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (*Elio Henríquez*).

“Anuncian descuentos hasta de 80% en escrituración”

Tras hacer un llamado a la comunidad capitalina a retomar a la brevedad todas las actividades y recuperar la cotidianidad de la ciudad de México, que está llena de vida, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, puso en marcha la Jornada Notarial 2009, que permitirá a los capitalinos escriturar sus bienes inmuebles con un descuento hasta de 80 por ciento del costo normal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (*Bertha Teresa Ramírez*).

“Periodistas del Canal del Congreso padecen violaciones a sus derechos laborales”

La comisión especial de la Cámara de Diputados que investiga las agresiones contra periodistas cuestionó los abusos y el incumplimiento laboral contra los trabajadores del Canal del Congreso y del canal interno de la Cámara llamado Círculo 16. Por ejemplo, ayer la Cámara se negó a reinstalar a tres trabajadores despedidos desde 2003, y quienes cuentan con un laudo del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. El argumento fue que el viernes pasado se presentó un recurso de revisión. En tanto este procedimiento no se resuelva, afirmó Guadalupe Altamirano Barragán, quien se presentó como apoderada de la Cámara, la reinstalación y el pago de salarios caídos está sub judice.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (*Enrique Méndez*).

“Carstens informará a senadores sobre la situación económica del país”

José Isabel Trejo, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado y secretario de la tercera comisión de la permanente, manifestó que hoy se reunirán con el secretario de Hacienda los integrantes de esa instancia legislativa, para que les informe sobre la situación económica que atraviesa el país. "Los legisladores de la tercera comisión vamos para que el titular de Hacienda, Agustín Carstens, nos exponga cuál es el panorama y el entorno económico; cómo los visualiza, que nos haga un balance de la aplicación de los programas emergentes, así como de los incentivos que se han otorgado."

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas).

“Entrega el Poli la tinta indeleble para comicios”

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) entregó ya al Instituto Federal Electoral (IFE) los 290 mil 478 plumones de tinta indeleble que se utilizarán para pigmentar el dedo pulgar derecho de los mexicanos que participen en las elecciones federales, estatales y locales del próximo 5 de julio. La tinta, elaborada por la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, cumple con todos los requisitos fijados por el Consejo General del IFE, como son la permanencia en la piel no menor a 10 horas, una vida de almacenamiento de al menos seis meses, secar en un máximo de 15 segundos, ser resistente a solventes de uso común y adquirir visibilidad en la piel al momento de su aplicación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“No pasaron el filtro escolar más de 91 mil alumnos al reiniciarse las clases en 8 estados”

Al reiniciarse ayer las clases en ocho estados que alargaron el asueto por la contingencia sanitaria, 908 mil 374 escolares no asistieron a la escuela o fueron enviados de regreso a sus hogares al no pasar el filtro escolar por presentar algún síntoma de enfermedad de las vías respiratorias, cifra que se acerca a la registrada en el primer día del regreso a las actividades en el resto del país, la cual ascendió a un millón 4 mil 929 estudiantes. En tanto, 18 mil 305 docentes no llegaron a sus centros de trabajo o tuvieron que retirarse de los mismos al presentar algún síntoma de influenza humana A/H1N1. El pasado 11 de mayo, al retornar a las aulas, la cifra de maestros ausentes fue de 22 mil 515.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Se recortó el presupuesto del Indre, pese a su importancia en el combate a la influenza”

A pesar del importante papel del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre) en el combate a la influenza A/H1N1, su presupuesto en el primer trimestre de este año se redujo, al pasar de 233 millones de pesos a 221.4 millones, y en ese lapso no ejerció un solo peso, aun cuando padece un "preocupante" deterioro en sus instalaciones e infraestructura, con 70 años de antigüedad. En esos tres meses, el gobierno de Felipe Calderón también recortó 20 millones de pesos al presupuesto de la paraestatal Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (LBRM), aunque el dinero fue aprobado por el Congreso con el fin de construir una planta para producir una vacuna contra la influenza, advierte en un estudio la investigadora Briseida Lavielle, de Fundar, Centro de Análisis e Investigación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Formaliza Córdova ante la OMS propuesta de crear fondo de apoyo”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) inauguró ayer en Ginebra su asamblea anual número 62, en presencia de los 193 estados miembros y en medio de la amenaza latente de que la gripe A/H1N1 dé paso a la primera pandemia del siglo XXI. Durante su participación ante el pleno de la asamblea, el secretario de Salud de México, José Ángel Córdova Villalobos, resaltó los efectos económicos adversos que el país padece a consecuencia del brote del virus atípico. México, subrayó, "asume su responsabilidad con la OMS y con los estados miembros, y, como parte de este compromiso, informamos constante, puntual y detalladamente a esta organización sobre el desarrollo de la epidemia de influenza, incluyendo el número de casos conformados y de defunciones". Hasta el momento, ese virus ha contaminado a 8 mil 829 personas en 40 países, y ha provocado al menos 75 muertos, 70 de los cuales perecieron en México.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex y Afp).

“Jalisco: se duplica en un día la cifra de enfermos”

En Jalisco los casos de influenza A/H1N1 pasaron de 40 el domingo a 84 ayer, con una muerte y tres más aún no confirmadas; mientras, en San Luis Potosí la cifra pasó de 165 a 246 y también se elevó la alerta por la propagación del dengue en la Huasteca. En Guadalajara, ante la duplicación del número de casos, la Secretaría de Salud de Jalisco dio a conocer que se adquirió un laboratorio de detección con valor de 7 millones 200 mil pesos, que funcionará desde la semana próxima, e indicó que hay 3 mil 53 casos sospechosos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De los corresponsales).

“Impuestos para toda la población, plantea el CCE”

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, afirmó en entrevista que pese a la cercanía de las elecciones del 5 de julio se tiene que abordar el tema de la reforma fiscal, a fin de ampliar la base de contribuyentes, porque el próximo año habrá presión en las finanzas públicas. El representante del organismo empresarial planteó que la reforma debe fijar sólo un gravamen empresarial, ya sea el impuesto sobre la renta (ISR) o bien el empresarial a tasa única (IETU). "Es importante que haya un compromiso de las fuerzas políticas para que en el próximo periodo de sesiones se avance en una reforma fiscal, en la que se dé el paso para ir a un solo impuesto y se amplíe la base a través de impuestos indirectos", señaló en referencia al gravamen al consumo, incluidos alimentos y medicinas, y que a través del mismo se "grave a toda la población y así todo el mundo contribuya al erario público".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

Internacional:

“Miembros de la OMS piden al organismo decretar la alerta 6”

Existen "todos los motivos para temer una interacción del nuevo virus A/H1N1 con otros virus", lo que podría volverlo mucho más peligroso, dijo hoy la directora de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, al inaugurar la 62ª asamblea general del organismo, donde sostuvo que "se mantiene el nivel de alerta 5". Al hablar en el inicio de la sesión en Ginebra, que reúne a 193 países miembros de la OMS, Chan lanzó una advertencia: "Puede que el virus nos haya dado un descanso, pero no sabemos por cuánto tiempo. Nadie sabe si no se trata en realidad de la calma antes de la tormenta". Varios países pidieron a la OMS que sea más flexible en la interpretación de su escala de alerta pandémica, especialmente a la hora de decidir si declara una pandemia total. Declarar una fase 6, que es el mayor nivel de alerta, debería reflejar la gravedad de un nuevo virus, no sólo su expansión geográfica, alegaron.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).

“Presiona Obama al premier israelí para solucionar el conflicto en Medio Oriente”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, presionó al primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, para buscar una solución al conflicto en Medio Oriente mediante la creación de un Estado palestino y el fin de la expansión de asentamientos judíos en los territorios recuperados, en momentos en que el gobierno de Tel Aviv abrió una licitación para la construcción de 20 viviendas en Cisjordania. En su primera reunión con Netanyahu, en medio de señales de desacuerdo entre ambos, Obama dijo que el premier israelí tiene la oportunidad histórica de lograr un avance serio en las negociaciones con los palestinos, y por ello instó a ambas partes a cumplir con las obligaciones del Mapa de Ruta, el plan de paz internacional que prevé la solución de dos estados –uno israelí y otro palestino–.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“ACNUR: hay dos millones de desplazados en Pakistán”

El Alto Comisionado de la Organización Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) advirtió hoy sobre los riesgos que entraña el desplazamiento masivo, que supera los dos millones de personas en Pakistán, a raíz de la ofensiva militar contra los talibanes en el valle de Swat. Esta crisis de personas desplazadas es una de las más dramáticas de los últimos tiempos, afirmó el alto comisionado para los Refugiados, Antonio Guterres.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa, Afp y Reuters).

“Pide la ONU respetar recursos de indígenas”

El Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas que se celebra desde hoy en la Organización de Naciones Unidas (ONU) instó a las empresas que extraen recursos naturales y a los gobiernos a colaborar más estrechamente con los pueblos indígenas, en calidad de propietarios de esos recursos. El Foro presentó un informe en el cual denuncia a dichas empresas, pues a pesar de que muestran mayor voluntad para tomar en cuenta a esos pueblos, no cumplen con los esfuerzos de tener el consentimiento libre, previo y documentado por parte de los indígenas a que se exploten los recursos de sus tierras. El pedir este tipo de consentimiento es uno de los principios que consta en la Declaración de los Derechos de los Pueblos Indígenas, que fue aprobada por la Asamblea General de Naciones Unidas el 13 de septiembre de 2007 con el voto a favor de 143 Estados Miembros de la Asamblea.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

“ONU: 11 millones de desplazados en África”

El número de desplazados por conflictos y desastres naturales en el centro y este de África es de más de 11 millones, dijo hoy Naciones Unidas. La cifra subió recientemente debido a los ataques contra civiles en la República Democrática del Congo por los combatientes rebeldes del Ejército de Resistencia del Señor, y por las hostilidades en Somalia, dijo la oficina la ONU para Asuntos Humanitarios. Sudán cuenta con la mayor proporción, con 4 millones de desplazados, mientras el Congo y Somalia tienen más de 1.3 millones de refugiados cada uno. Otros países con personas desplazadas son Burundi, República Centroafricana, Chad, Etiopía, Kenia y Uganda.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).